

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO V

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 47.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Miércoles 8 de Agosto de 1894

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.— Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.— Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 959

Se publica todos los días laborables.

LA SEMANA

Terminado con la dimisión del Sr. Bargés el conflicto surgido en Zaragoza, reina en el cielo político, perdónenos la frasecilla, la más aterradora calma. Ya no hay círculos políticos. Abandonado Madrid por la Corte, y casi por el Gobierno, apenas si hallamos noticias que trasladar á nuestros lectores. El Sr. Sagasta toma en Fitero los baños, y según los partes recibidos y publicados por la prensa diaria, el jefe del Gobierno se considera feliz en su retiro y no se ocupa poco ni mucho de lo que pueda interesarle al país. Asegura que no habrá crisis y que todo marcha bien. Lo único que, según él, anda flojo, es el Tesoro. No nos falta más que dinero para ser felices. El Sr. Sagasta no se ha fijado en que su irónica apreciación envuelve un grave cargo contra su política. El Tesoro no va bien, y el país va peor. Como el Presidente espera sin duda que lluevan monedas de cinco duros, porque él nada piensa hacer por su parte que mejore nuestra situación, el porvenir no puede presentarse más negro. El Tesoro está exhausto, y el bolsillo de los contribuyentes también. Afortunadamente todavía nuestros Ministros y nuestros amos cuentan con el bastante dinero y la bastante tranquilidad para tomar confortables baños.

El Sr. Sagasta piensa de Fitero trasladarse á San Sebastián. Hay que confesar que no es rencoroso.

Sin duda para romper la monotonía en que vivimos, han circulado alarmantes noticias respecto á la próxima aparición del cólera en España. Decíase que la terrible epidemia hacía estragos en Marsella. En telegramas posteriores se nos tranquiliza y se asegura que no hay tal epidemia.

De lo que se habla mucho, á pesar de su relativo interés, es de la próxima lucha electoral para Diputados provinciales. Los monárquicos llevan ya muy adelantadas sus maquinaciones, y se pavonean seguros del triunfo. Afirmase, empero, que son más los que aspiran á candidato que los puestos vacantes.

Los republicanos progresistas han acordado también ir solos á la lucha. Los federales estamos animados y serenos. Aspiramos más á cumplir con nuestro deber que á conseguir el triunfo. Constanos que, como siempre, los monárquicos repetirán las escenas lamentables de todas las elecciones y procurarán por todos los medios imponer sus candidatos.

Los conservadores no se dice hasta ahora que luchen; no quieren interrumpir á los fusionistas en el disfrute del poder. Están convencidos de que sólo desde las alturas pueden

lograr fingidos triunfos, porque desde allí disponen de los mismos elementos con que ahora cuentan los fusionistas. Tienen el material electoral embargado, y esperan resignados á que llegue el momento en que se lo ponga á su disposición. Al fin y al cabo, lo mismo hacen los fusionistas cuando les toca el turno.

¡Desconsolador espectáculo es el de esos partidos que carecen de arraigo en la opinión y sólo con los resortes del poder, unidos al amaño y la arbitrariedad, consiguen llevar una representación anónima á las corporaciones y al Parlamento! Verdaderos detentadores de la opinión, han de falsearla para sostenerse. Estamos, pues, convencidos de que en muchos distritos, sobre todo en los rurales, resultará la mayoría fusionista.

No deben por eso desalentarse los federales. Siempre ocurrió lo mismo y, sin embargo, consiguieron muchas veces señaladísimos triunfos que el empuje de las masas que sienten generoso impulso, es á veces tan impetuoso y avasallador, que los que tratan de contenerlo, caen cuando menos lo piensan, envueltos y desfallecidos. Puede mucho la arbitrariedad; pero la fe y el entusiasmo alcanzan en ocasiones mucho más de lo que nuestros adversarios presumen.

Juan, Carlos, Jaime, Fernando.....

Por conducto tan ortodoxo para los monárquicos como el de «La Unión Católica», acabamos de saber «con informes que son anticipados y fidedignos,» que la causa de haber llamado «con imperio y á toda prisa» á su hijo D. Jaime, D. Carlos de Borbón, es la de que por noticias telegráficas que el pretendiente—sin Martínez Campos—á la corona de España, tuvo, el príncipe (¿?) «había concebido, en su viaje á España, esperanzas determinadas de formar opinión pública suficiente en el partido carlista, para ponerse, con respecto á su padre, en las mismas relaciones en que don Carlos se puso con relación á D. Juan.»

Y copiemos ahora del telegrama de «La Unión Católica» los siguientes párrafos «suscultos»:

«Desde la anunciada boda del duque de Madrid con la princesa Berta, D. Jaime, á pesar de los respetos filiales, y sin faltar á ellos, mostró cierta libertad de sentimientos, de interjecciones (!) y de criterio al ser consultado sobre el casamiento, que juzgó inconveniente y de mal efecto por la proximidad de la muerte de su santa madre doña Margarita, é impolítico por creerlo, desde el punto de vista heráldico, desproporcionado para los efectos de compartir un trono.

El príncipe D. Jaime, que tiene partidarios en España, ha intentado en su viaje sondear y concertar voluntades, lo cual ha determinado en D. Carlos la orden enérgica que telegráficamente ha comunicado á su hijo.»

Por aquí bien se ve la verosimilitud de la trama. D. Jaime aprovechó la estancia en España para conspirar contra su padre, de quien se proclama, con escasa modestia, primer súbdito y primer soldado. Allá se va la modestia de tal declaración con su sinceridad.

Pero, ¿es nuevo el caso? No; en los Borbones han ocurrido con inusitada frecuencia parecidos casos. Conspiró D. Carlos contra el que llamaba su rey D. Juan, y estimó el acto lícito. Conspira ahora, según todas las apariencias, D. Jaime contra D. Carlos, y á don Carlos le parece un delito lo que él, en su día, estimó una virtud.

De la resolución de D. Juan con relación á D. Carlos nada sabemos, aun cuando hay quien la relaciona con el suicidio misterioso de un gran personaje, ocurrido en la bóveda del panteón de los reyes del Escorial hace pocos años.

Pero en la familia á que pertenece D. Carlos no sucede lo que el adagio francés dice, cuando afirma que «todo lo que se sucede no se asemeja jamás.» Aquí no puede decirse lo propio. Fernando VII se sublevó contra su padre Carlos IV, en Aranjuez, y conspiró antes, en el Escorial, contra el mismo, ayudado del famoso Escoizquiz.

Aun en los Austrias se citan casos extraños, como la desaparición impensada, no dilucidada todavía por la Historia, del que pudo ser heredero de Felipe II, y, según la tradición popular, murió, siendo hijo suyo, en las hogueras de la Inquisición.

Un Orleans, raza dinástica emparentada por vínculo de la sangre y de la familia con los Borbones, decidió la muerte en la guillotina de Luis XVI con su voto, porque había empate, mientras los girondinos, republicanos austeros, defendían la vida de aquel monarca á costa de seguirle en el suplicio.

Otro amigo íntimo y pariente de los Borbones, de España, coadyuvó á la revolución de Septiembre.

Estos son los que abominan de los Gobiernos republicanos por suponerlos faltos de autoridad, como si la primer base de toda autoridad no fuese la familia.

Y ¿qué ejemplos de autoridad tales familias pueden ofrecernos?

Noticias políticas

«El Ejército Español» con motivo de haberse anunciado que vuelve el Sr. Castelar á la idea del presupuesto de la paz, la emprende con el verbo ce-

sante de la democracia, y le dice unas cuantas cosas suaves.

Por ejemplo:

«Que no puede ser buen hijo de una madre el que se manifiesta amigo del que la vilipendia con la desposesión de Gibraltar.»

Son notables los tropos con que engalana sus indirectas «El Ejército Español».

* * *

El Sr. Castelar quiere mucha infantería, mucha caballería y mucha Guardia civil.

Y ahora le ponen verde los periódicos militares. De modo que el Sr. Castelar ha tenido el acierto de reñir con todo el mundo y no dar gusto á nadie.

Para lo cual no valía la pena de pasarse la vida ensayando posturas y dispensando benevolencias.

La cuestión electoral trae á mal traer á los fusionistas en provincias y en Madrid.

Todo se vuelven conferencias y cabildeos, pero la concordia de la grey ministerial no parece por ninguna parte.

Ni la sinceridad electoral tampoco.

Las elecciones provinciales que se avecinan, traen también á mal traer al Gobierno.

No hay provincia en donde no se agiten las más enconadas rivalidades personales, y en donde no se ponga la disciplina política ministerial á los pies de los caciques intrigantes y ambiciosos.

Castellón es una de las provincias en donde esta anarquía ha llegado al máximo extremo, hasta el punto de haberse pactado allí una monstruosa alianza entre los ministeriales y los carlistas.

* * *

Y á propósito de los carlistas: se anuncia una excisión inevitable y próxima entre ellos.

Una parte considerable de los defensores de don Carlos es enemiga de toda inteligencia con los íntegros.

Pero otros muchos carlistas aseveran que es cierto que D. Carlos, como Necedal acaba de declarar, les aconseja su unión con los integristas.

Unos y otros, aquéllos y éstos, transigentes é intransigentes, se desmienten recíprocamente y aseguran que D. Carlos no transigirá, ó sí transigirá con los necedalinos.

Mientras esto se pone en claro, el cisma próximo á estallar en el bando carlista crece y se agiganta por momentos.

Y así está la política monárquica: en liquidación.

CARTAS DE SAGASTA

«El presidente del Consejo de ministros, desde que se encuentra en el balneario, escribe cada día á uno de los ministros que se encuentran en Madrid.»

(Heraldo de Madrid.)

Gracias á la plausible indiscreción de uno de los acompañantes del Sr. Sagasta, he logrado obtener copia de los borradores de algunas de esas cartas.

No menos indiscreto yo mismo, entrego á la publicidad la correspondencia privada del señor presidente, y con esto me recomiendo á su benevolencia para la primera plaza que haya vacante en el ramo de comunicaciones.

AL MINISTRO DE LA GUERRA.

Mi querido general: No puedo menos de felicitar á Vd. calurosamente por el acierto con que ha intervenido en la solución del último conflicto; me refiero á eso de la valla de Zaragoza.

La real orden dictada por Vd. para que se mantuviera la valla, hace honor á sus condiciones de hombre de Estado, y pone de relieve el tacto y la energía con que procede siempre.

Mucho celebraré que los canarios se conserven bien, y Vd. sabe cuánto le aprecia su afectísimo amigo y compañero,

P. M. Sagasta.

P. D. En cuanto concluya mi temporada de baños aquí, iré probablemente á Montemayor.

AL MINISTRO DE LA GOBERNACIÓN.

Apreciable Aguilera: No puedo menos de felicitar á Vd. calurosamente por el acierto con que ha intervenido en la solución del conflicto de la valla.

La real orden dictada por Vd. en completa oposición á la de Guerra hace honor á sus condiciones de hombre de Estado y pone de relieve el tacto y la energía con que procede siempre.

Continúe Vd. por ese camino y Vd. llegará.

Suyo,

Sagasta.

P. D. En cuanto concluya mis baños pienso pasar en Avila el resto del verano.

AL MINISTRO DE HACIENDA.

Mi querido Amosito: No puedo menos de felicitarle calurosamente por el acierto con que has intervenido en la solución del conflicto de Zaragoza.

La real orden dictada y acaso escrita por tí mismo, dando la verdadera fórmula en este asunto, que estaban echando á perder tanto Aguilera como el general, me revela las condiciones de hombre de Estado que ya había yo sospechado en tí desde tu más tierna infancia.

Adiós. Continúa siendo sobrino mío todo el tiempo que puedas, que yo procuraré por mi parte ser eternamente tu tío que te adora,

Práxedes.

P. D. En cuanto concluya aquí la temporada de baños acaso me vaya á Logroño, donde sé que en los tres días que has estado te has lucido mucho.

AL MINISTRO DE ESTADO.

Amigo D. Segis: No puedo menos de felicitar á Vd. calurosamente por el acierto con que ha intervenido, mejor dicho, por el acierto con que ha resuelto el conflicto de la valla.

Porque á mí que no me digan: á Vd. y sólo á Vd., como presidente interino, se debe la excelente solución del asunto y la hermosa situación en que han quedado el principio de autoridad y los resortes de gobierno. Como que Vd. se pinta solo para estas cosas, después de mí—y Vd. perdone la inmodestia.

Memorias á Caprivi y Vd. mande como guste á su admirador,

Práxedes M. Sagasta.

P. D. En cuanto concluya aquí los baños iré probablemente á San Sebastián, porque estando Vd. al frente del gobierno, ¡que me entren conflictos!

Es copia,

JOSE DE LASERNA.

CASERIO Y LOMBROSO

La «Nouvelle Presse Libre» publica un artículo de Lombroso, acerca de los criminales políticos, y en particular del asesino de Carnot.

Lombroso encuentra en Caserio todos los síntomas del eriminal político fanático. Su padre fué atacado de epilepsia, y dos tíos suyos están aún hoy recluidos en el Hospicio de alienados de Mombello.

La fisonomía de Caserio ofrece de particular el notable desarrollo de las mandíbulas, la falta de barba y las orejas de grandes dimensiones. Su mirada es dulce y tranquila, su frente despejada y el cráneo perfecto. Su caracter es firme.

Tuvo desde luego ideas religiosas muy exageradas, hasta el punto de que quería ser sacerdote y hasta apóstol. Desde hace cuatro años se hizo anarquista primero por el trato con compañeros anarquistas, y después por asiduas lecturas. Como Vaillant y Henry, su fanatismo religioso primero se convirtió en político después.

Lo que más llama la atención en Caserio es que, á pesar de su bajo nivel intelectual y su sorprendente apatía por todo lo que llama la atención de los jóvenes de constitución normal—la mujer, el juego, y el vino—tenía un fanatismo exagerado y consciente por la anarquía.

Cuando un hombre fanático se pone una idea fija en la cabeza, es raro que no logre poner en ejecución su proyecto. Esta energía estaba aumentada en Caserio á consecuencia de la epilepsia heredada de su padre, y que revistió en él la forma que podría llamarse «epiléptica manía de cometer crímenes de fin político».

Lombroso hace notar la sobreexcitación que se apodera de Caserio cuando oye hablar del anarquismo; su honradez, su hiperestesia extraordinaria para sus propios dolores y de los extraños.

Por último, el célebre antropólogo criminalista termina su artículo con las siguientes palabras:

«En Caserio vemos el tipo bien acentuado del criminal apasionado, á consecuencia de epilepsia hereditaria, que se deja excitar por los agitadores; pero que comete sin cómplices, con una audacia inaudita, una muerte horrible, sin preocuparse de las consecuencias personales. Es un hombre que, sin antecedentes criminales, comete á la primera vez una muerte ruidosa, al contrario de los criminales natos, que pasan por toda la escala del crimen.»

CRONICA LOCAL

Una súplica al Sr. Alcalde.

¿No habría un medio eficaz para hacer despejar la calle de Cererols de la multitud de vendedores de horchata (en número de once los había esta mañana) que con sus desaforados gritos hace dudar al transeunte si se halla en una capital culta ó en contacto con alguna kábila del interior de Africa?

Comprenderá muy bien el Sr. Aguiló la razón que nos asiste al dirigirle este ruego si se digna pasar por la mencionada vía; pues además del escándalo que promueven los citados vendedores, convierten la calle en un verdadero pantano echando el agua sobrante de sus artefactos.

En la misma calle se cometen además otros abusos que el municipal de punto por mucha que sea su voluntad no le es dado reprimir por cuanto es absolutamente solo y tiene que atender á muchos sitios á la vez; siendo uno de tantos abusos el estarse los carruajes obstruyendo la calle todo el tiempo que á sus conductores les dá la gana.

Esperamos del Sr. Aguiló que tan complaciente se muestra cuando de favorecer al público se trata, pondrá remedio á los males que lamentamos.

En la mañana de ayer fué curado en la Casa de Socorro por el médico Sr. Oliver, un niño de cuatro años de edad, que hallándose jugando en las canteiras de la Torre d' en Pau, se le cayó un sillar encima produciéndole entre otras heridas una de bastante gravedad en la pierna derecha.

Han sido designados para formar la Junta de Gobierno del Colegio Politécnico de Bellver los señores Conde de Montenegro; D. Gaspar Vidal, canónigo; D. Juan Barceló, Pbro; D. Tomás Darder; D. Jaime Suau; D. Manuel Cirer y D. Pedro de A. Escafi.

D. José Quint Zaforteza en atento B. L. M. nos invita para una reunión que tendrá lugar hoy á las 6 en el local que ocupa la Sociedad de Tiro en el caserío del Terreno.

He aquí los pronósticos de Noherlesoom para la actual quincena: Del 4 al 6 habrá alguna lluvia en la región del Cantábrico. Desde el 7 cambiará radi-

calmente la disposición de las alturas barométricas en nuestro continente. A consecuencia de esos excesivos calores, en los días 10 y 11 se producirán tormentas, que remediarán poco la situación térmica, porque arrojarán escasa lluvia.

Dichas tormentas se desarrollarán principalmente en el SO., en el S. y en el centro de España. Desde el 14 empezará á llegar al archipiélago inglés una depresión procedente del Atlántico, extendiendo su acción al 15 hasta el golfo de Gascuña, y ocasionará alguna lluvia en dicho día en la región septentrional.

Circulan en Barcelona gran número de pesetas falsas de las llamadas isabelinas, con los cuños de 1876 y 1853.

Según reciente disposición quedan en suspenso los exámenes de cabos de mar para contra-maestre.

Los testigos que declararon en la causa contra José Sabater y no tengan cobrada la correspondiente dieta, pueden pasar por la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia hasta el día 15 del actual donde se les hará efectiva.

Por un fiscal militar se llama y emplaza al artillero Diego Ortiz López, del octavo batallón de plaza (Mahón), natural de Marbella, á quien se ha formado expediente por haber desaparecido de aquella ciudad.

A la hora de itinerario salió ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Lulio*, llevándose la correspondencia, numeroso pasaje y carga.

El Gobernador civil de esta provincia publica en el *Boletín Oficial* una terminante circular, recomendando á los alcaldes le remitan la relación nominal de los facultativos que tengan contratados para el servicio sanitario y participándoles que serán castigados con el máximo de la multa que autoriza la ley si no dejan cumplida esta disposición en el plazo de cinco días.

Variedades

LA DISTRIBUCION DE LOS ASTEROIDES

Mr. Charlois, en el Observatorio de Niza, se dedica á explorar, por medio de la fotografía aplicada al descubrimiento de los pequeños planetas, una zona eclíptica, dividiéndola en cuadrados de 11 grados de lado. Ultimamente ha preparado 115 clichés, que ha estudiado enseguida. En dos años ha descubierto por este medio 45 planetas pequeñísimos, con lo que ascienden á 72 los asteroides descubiertos por este astrónomo. En el curso de sus investigaciones ha demostrado 112 ya conocidos. Si se hace un cuadro de asteroides por orden de magnitudes, se encuentra que en cada cliché el número de asteroides nuevos es mucho más pequeño que el de los ya conocidos, lo que parece indicar que es poco lo que falta que fotografiar, y que, por tanto, pueden ya hacerse las primeras inducciones sobre la distribución de los asteroides.

Una nueva experiencia parece confirmar la de los granos de trigo sepultados durante muchos siglos en el seno de las pirámides egipcias, los cuales germinaron al ser trasportados á un medio conveniente.

Propietario de varios fondos en muchos gobiernos de la Rusia central, Mr. de Sémichóff, ha tenido ocasión de ver á los naturales de estas regiones

conservar á veces los granos de diferentes trigos durante muchos años, en fosas cerradas, especies de silos, cavados en terrenos secos, sin revestimiento alguno interior; solamente las paredes han sido endurecidas por un fuego muy sostenido en el fondo de la fosa, que pierde así todo germen y humedad. Los granos que se han depositado en ellas han sido desecados previamente.

En Maldavia, en donde el terreno es arcilloso, se comienza por cavar un pozo de cinco ó seis metros, y se alarga el silo dándole la forma de botella, cuya abertura, es decir, la longitud del pozo primitivo, es de un medio metro ó un metro. Se coloca paja en el interior de este subterráneo, se la quema para desalojar el aire, y por este medio, los granos más tiernos, y aun las avenas, pueden conservarse diez ó veinte años.

Máximas del Código de Manú.

No pegues á una mujer, ni siquiera con una flor.

No te unas al malo, porque los tizones ó queman ó ennegrecen.

Teme la calma del perverso más que la cólera del hombre de bien.

No mires con desdén las cosas pequeñas, porque muchas hebras de paja detienen al elefante.

Mejor es callar que mentir, ser pobre que enriquecerse mediante el fraude, vivir solitario en las selvas que en compañía de tontos.

La ciencia enseña á conocerlo todo, menos el corazón del malvado.

TRABAJOS ARQUEOLOGICOS

Son notables los que está llevando á cabo la comisión provincial de monumentos de Sevilla con los restos de la antigua Itálica.

Trátase de descubrir la gran puerta de entrada del circo, situada en la parte por donde hoy se entra y cercana á la carretera de Santiponce.

Son tanto más de alabar estos trabajos por los escasos recursos con que cuenta la comisión, pues únicamente de la gran cantidad de 750 pesetas dispone para tan notables hallazgos.

La puerta descubierta tiene de ancho más de cinco metros y medio, y se espera descubrir toda la gradería que sobresale de la arena.

Hoy cuenta el anfiteatro con un álbum para recoger las firmas é impresiones de los que le visiten.

HUMORADAS

En el estudio de un pintor:

—Quisiera vender mi cuadro á un establecimiento benéfico.

—Pues has proposiciones á la Escuela de Ciegos.

Pensamientos:

Si muriese la hipocresía, la modestia tendría que vestirse de medio luto.

¡Qué ridículos son los hombres! Llevan los guantes negros hasta que se vuelven blancos, y los blancos hasta que se vuelven negros.

CANTARES

Absorto en tí mi deseo,
Tan solo en tu amor creí,
Pero ahora en nada creo,
Desde que no creo en tí.

¡Ay! ¿por qué haciendo, perjura,
Dos veces fatal mi historia,
Me arrebatas la ventura
Dejándome la memoria?

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 7, 11 m.

La «Gaceta» publica un decreto concediendo matrícula extraordinaria para el examen anticipado, en la segunda quincena de Octubre, á los alumnos que les falten una ó dos asignaturas.

Madrid 7, 7'30 t.

El entierro del guardia Leoncio lo ha presidido el duque de Tamames, acompañado del Alcalde y del coronel señor Morera.

El coche iba tirado por cuatro caballos y estaba cubierto de coronas.

El féretro ha sido llevado en hombros por los guardias; también llevaba coronas.

Han asistido: una sección de guardias civiles, municipales y más de 500 guardias.

En la carrera había un numeroso gentío, que hacía comentarios.

El duelo se ha despedido en la Puerta de Alcalá.

Madrid 7, 7'30 n.

En Medinilla (Avila) ha estallado un horroroso incendio, resultando dos niñas asfixiadas, una mujer moribunda y un herido.

Es probable que mañana se celebre Consejo en casa del Sr. Groizard.

Madrid 7, 10 n.

En Tarragona reina agitación entre los rabasaires; las autoridades están prevenidas.

El Gobernador de Madrid se ha dirigido á todos los círculos rogándoles que no jueguen.

Mañana se firmará el decreto relativo á los profesores ayudantes de las Escuelas de Comercio.

Madrid 7, 10 n.

Las kábilas de Mazagan se han sublevado contra los gobernadores, intentando asaltar la población y quemando á un gobernador; se han enviado refuerzos.

Madrid 8, 1'45 m.

Se ha recibido un telegrama de nuestro consul en Marsella, diciendo que ayer ocurrieron seis casos.

Oficialmente desmiéntese que sea el cólera.

Ha ocurrido un caso en Lucena (Córdoba); trátase de un cólico.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

PALMA

Crédito Balear.	96'00
Cambio Mallorca	48'50
Fomento Agrícola	62'00
Ferro-carriles de Mallorca	57'50
Alumbrado por gas	116'00
Salinas de Ibiza	000'00
Sociedad General Mallorquina.	71'50
Bonos Municipales	30'00
Isleña Marítima	51'00
Banco Prmos. y Caja Ahorros.	6'00

MADRID

4 p ♂ interior perpetuo.	68'75
4 p ♂ amortizable.	79'10
Cubas	111'00
Banco de España.	385'00
Arrendataria de Tabacos.	165'00

BARCELONA

4 p ♂ interior.	68'78
4 p ♂ exterior.	78'95
4 p ♂ amortizable	00'00
Cubas 86	110'87
Coloniales.	00'00
Nortes.	25'00
Francia.	25'70
Madrid.	00'00
París.	64'28

SECCION DE ANUNCIOS

JOSÉ ROCA NADAL

AGENTE DE ADUANAS, COMISION Y CONSIGNACION

— **Port-Bou** — Frontera franco-española —

Servicio de reexpedición á grande y pequeña velocidad para todos los principales puntos del Globo á domicilio.

— Servicio especial de paquetes postales — Economía y rapidéz —

Representante en Palma

— **Don Miguel Roca** —

CONQUISTADOR 43

COMPANÍA INGLESA
DE
SEGUROS MARITIMOS

LA UNION COMERCIAL
LONDRES

CAPITAL
Pesetas 62.500,000

AGENTES
MARTINEZ Y PLANAS
San Juan, 20
Palma de Mallorca
y en el Banco de Felanitx.
FELANITX.

ANUNCIO

Los periódicos *El Católico Balear*, *El Liberal Palmesano*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen *clichés* satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

Colmado "La Providencia," DE BENITO POMAR

Melones helados  Hielo Maneu
Despacho de la una á las dos á 10 céntimos de peseta el kilo

Vino de mesa "FAR,, de Santa Maria
á 40 céntimos de peseta el litro

Anisado extra de D. Juan Suau

Hemos establecido la venta de pollos y gallinas muertos, carne escogida y fresca.

6--2

ITINERARIO

para el servicio marítimo entre la Península y las islas Baleares formado por esta Administración principal en 9 del corriente y aprobado por la Dirección general del Cuerpo con fecha de hoy, que empezará á regir desde 1.º de Agosto próximo.

Salidas de la Península

De Barcelona para Sóller los domingos á las 7 tarde.—De idem para Palma los lunes y jueves á las 7 tarde.—De idem para Alcudia y Mahón los miércoles á las 4 tarde.

De Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza los sábados á las 11 de la mañana de Alicante y á las 12 de Valencia.

Salidas de las islas Baleares

De Palma de Mallorca para Barcelona los martes y viernes á las 5 tarde.—De idem para Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones los jueves á las 8 mañana.

De Sóller para Barcelona los lunes á las 8 noche.

De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia los domingos á las 8 mañana.

Servicio entre las islas de Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los domingos á las 5 tarde.

De Mahón para Palma los miércoles á las 5 tarde.

Palma de Mallorca 28 Julio 1894.—El Administrador principal, *Enrique Fajarnés*.

La Estación

Periódico ilustrado de Modas para señoras y señoritas

Indispensable en toda clase de familias por ser sumamente práctico y económico.

Contiene los últimos figurines iluminados de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías y una *Crónica de la Moda*.

EDICIÓN ECONÓMICA

24 números con 200 grabados en negro, 12 hojas de patrones trazados conteniendo 200 modelos de tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.—Precios de suscripción: Un año 13 pesetas; tres meses 3'50 id.—Franco de porte en toda España.—Un número suelto sin hoja de patrones trazados, vale 65 céntimos.—Un número suelto con hoja de patrones trazados, vale 75 céntimos.

EDICIÓN DE LUJO

24 números con 36 figurines iluminados, y además con el mismo texto, grabados, patrones, bordados y labores que la edición económica.—Precios de suscripción: Un año 21 pesetas; seis meses 11 id.; tres meses 5'75 id.—Franco de porte en toda España.—Un número con hoja de patrones y un figurín iluminado, 90 céntimos.—Un número sin hoja de patrones con dos figurines iluminados, 1'15 pesetas.

Las suscripciones se hacen en la librería Gutemberg, calle del Príncipe, número 14 Madrid y en la Redacción de LAS BALEARES.

Balneario Balear

San Francisco número 19 y Plaza del mismo nombre número 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 8 de la mañana hasta el oscurecer.

	Pesetas.		Pesetas.
Baño limpieza	1	Con agua de mar	1'50
Abono de 10 baños	9		13'50
Medio abono de 5 baños	4'50		6'75

Los abonos son valederos todo el año, y sus paletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo

CIUDAD DE MAHON

saldrá todos los domingos para Mahón á las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marina 62—frente al cuartel de Caballería. 148